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COMMISSION DES ARTS, DE LA CULTURE, DES LETTRES ET DU PATRIMOINE 

 
 
PROCÈS-VERBAL 
Tenue à Gatineau, LE LUNDI 2 MAI 2005 
Maison du Citoyen, salle des comités 

 
 
PRÉSENCES : Madame Louise Poirier, conseillère du district 6 et présidente de la Commission 
 Monsieur Simon Racine, conseiller du district 9 
 Monsieur Joseph De Sylva, conseiller du district 12 
 Monsieur Michel Prévost, citoyen 
 Monsieur André Laprise, citoyen 
 Madame Monique Trotier, citoyenne 
 Madame Louise Mercier, citoyenne  
 Monsieur Maxime Pedneaud-Jobin, citoyen 
 Monsieur Guy Jean, citoyen 
 Monsieur Michel-Rémi Lafond, personne ressource C.R.C.O. 
 Madame Danielle Grégoire, citoyenne 
 Monsieur Louis-Paul Guindon, directeur – Module - Culture et loisirs 
 Madame Mireille Boudreault, directrice – Service - Arts, culture et lettres 
 Madame Line Lamoureux, secrétaire – Service - Arts, culture et lettres 
 
ABSENCES MOTIVÉES :  Madame Mireille Apollon, citoyenne 
 Monsieur Éric Soucy, personne ressource M.C.C.Q. 
 
INVITÉS : Madame Sonia Blouin 
 Madame Paule Genest 
 Madame Marie-Chantal Lachance 
 Monsieur Louis-Philippe Cloutier 
 Monsieur Martin Godcher 
 Monsieur Sylvain Dupras 
 

 

1. MOT DE LA PRÉSIDENTE 

 

La présidente souhaite la bienvenue aux membres présents. Elle présente le nouveau membre de la 

Commission, Monsieur François Dubé et le remercie de sa présence. Madame Poirier explique qu’elle vient 

d’assister à l’inauguration du Musée de la guerre et invite les membres à le visiter lors de son ouverture. 

 

La réunion débute. 

 

2. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

 

Il est proposé par François Dubé et appuyé par Louise Mercier d’adopter l’ordre du jour tel que proposé. 

 

 

3. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA RENCONTRE DU 4 AVRIL 2005 ET SUIVIS  

 

Il est proposé par Joseph De Sylva et appuyé par Michel Prévost que le procès-verbal de la rencontre du 4 avril 

2005 soit accepté avec les modifications suivantes : 

 

 Aux présences - il faut ajouter Louis-Paul Guindon. 

 Point 11 – il faut lire 30
e
 anniversaire de l’Association du patrimoine d’Aylmer 

 

Suivis : 

 

 Journées de la culture – Le chef de la Division de l’animation culturelle assure le suivi pour le Service 

 Solutions à l’élagage des livres – La procédure sera déposée au conseil et on informera les gens impliqués 

des solutions retenues. 

 Projet de loi 62 – on doit attendre que la loi soit officielle. Ce dossier sera traité dans un avenir prochain. 
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4. PAROLE AU PUBLIC 

 

Il n’y aucune personne du public dans la salle. 

 

 

5. PRÉSENTATION – MURALE ARTISTIQUE 

 

Trois personnes de l’entreprise Murale création sont présentes pour transmettre des informations sur les 

murales artistiques. Il s’agit de Madame Paule Genest, Madame Marie-Chantal Lachance et Monsieur Louis-

Philippe Cloutier. Madame Genest débute la présentation et laisse la parole à Madame Lachance qui fait une 

rétrospective de ce qu’est une murale artistique afin de faire connaître les créations faites par leur entreprise. 

 

Il est mentionné qu’un projet de cette envergure doit être fait en cinq étapes. Il débute par une présentation 

du projet, d’une consultation auprès des intéressés, des travaux de recherche, de l’élaboration de l’esquisse et 

de la transformation de la maquette. 

 

Le projet sera étudié par les services de la Ville concernés qui évalueront la nécessité d’apporter les détails 

au conseil municipal. 

 

La présidente remercie les responsables de s’être déplacés pour présenter à la Commission le projet en 

question. 

 

Ils quittent la rencontre à 20 h. 

 

 

6. PRÉSENTATION - JOURNAL ÉTUDIANT 

 

Monsieur Martin Godcher et Monsieur Sylvain Dupras des Hebdos Transcontinentals sont venus présenter le 

journal étudiant. Monsieur Godcher explique qu’ils ont trois objectifs à atteindre, il s’agit de la relance du 

journal, de se faire reconnaître comme organisme à but non lucratif et de recevoir l’appui de la Ville de 

Gatineau. Ce journal est conçu pour permettre aux jeunes de dire ce qu’ils ont à dire. Monsieur Joseph 

De Sylva suggère aux responsables de prendre dans leur organisme de jeunes bénévoles pouvant leur 

transmettre les idées des jeunes d’aujourd’hui. Ce projet débutera en novembre 2005 et le prochain gala aura 

lieu au printemps 2006. L’organisme a un manque à gagner de 30 000 $ même si le soutien majeur provient 

des Hebdos Transcontinentals. L’organisme pourra déposer une demande de subvention à l’automne 2005 

pour l’année 2006. 

 

 

7. ÉTUDE PORTANT SUR LE TOURISME CULTUREL EN OUTAOUAIS 

 

La directrice du Service invite les membres à consulter l’étude portant sur le tourisme culturel en Outaouais 

puisque ce sujet sera apporté à la prochaine rencontre. Monsieur Lafond précise que les membres intéressés 

à lire l’étude au complet peuvent communiquer avec le CRCO ou le MCCQ. Également, il y a un plan 

d’action qui est intéressant de consulter pour mieux comprendre le dossier. 

 

 

8. COLLOQUE LES ARTS ET LA VILLE 

 

Présentement, les inscriptions vont bon train. Dans le journal Le Devoir de la semaine du 8 mai, un cahier 

spécial paraîtra pour le colloque. La présidente suggère aux membres de le consulter. 

 

 

9. POINTS D’INFORMATIONS – DIRECTION DU SERVICE 

 

 Rapport mensuel d’avril 

 

La directrice donne les grandes lignes du rapport mensuel du mois d’avril du Service des arts, de la 

culture et des lettres. 

 

 Ville - Candidate – Concours du prix d'excellence de l'administration publique du Québec 

 

La directrice du Service des arts, de la culture et des lettres ainsi que la coordonnatrice aux communautés 

culturelles se présenteront à Québec, le jeudi 5 mai prochain, pour présenter le dossier de la politique 

culturelle de la Ville de Gatineau, suite au concours du prix d’excellence de l’administration publique du 

Québec. Les membres sont fiers de la nomination de la Ville pour le dossier de la politique. 
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 Plan directeur des équipements 
 

Monsieur François Trottier est embauché pour travailler sur le plan directeur des équipements du 

Module de la culture et des loisirs. Il viendra, dans une rencontre ultérieure, présenter le dossier à la 

Commission. 

 

10. POINTS D’INFORMATIONS ET CORRESPONDANCES 

 

Monsieur Guy Jean dépose une correspondance écrite et transmise par la présidente de l’Association des 

auteurs et des auteures de l’Outaouais concernant un article paru dans le journal Le Devoir dans l’édition du 23 

et 24 avril 2005. Cet article comprenait des erreurs relativement à la région d’où s’est produite la Journée 

mondiale du livre et du droit d’auteur. Madame Balvay-Haillot donne des explications claires, nettes et précises 

aux responsables du journal Le Devoir. 

 

Monsieur Jean aimerait bien que la Ville puisse réunir les journalistes pour faire connaître la région de 

l’Outaouais afin qu’ils sachent qu’elle est au Québec. 

 

11. TOUR DE TABLE 

 

 25
e
 anniversaire – Académie de danse de l’Outaouais 

 

Une invitation sera transmise par l’intermédiaire de la secrétaire de la Commission pour l’événement du 25
e
 

anniversaire de l’Académie de danse de l’Outaouais le 6 mai prochain. 

 

 Concerts Ponticello et poésie à la Basoche 
 

Monique Trotier mentionne qu’elle a assisté à un spectacle de l’organisme Concerts Ponticello à la salle 

Jean-Despréz et qu’il était magique. Également le spectacle de poésie à la Basoche a été fort apprécié. 

 

 Télé-Québec 
 

Madame Andrée Pelletier responsable de projets à Télé-Québec est venue rencontrer les artisans, les 

réalisateurs, les scénaristes et les créateurs de la région. Ils ont échangé sur les attentes et les conditions de 

collaboration. Il a été mentionné que les projets soumis par les régions bénéficieraient d'enveloppes 

financières enrichies pour le développement et la production d'émissions qui tiennent compte du milieu 

culturel. 

 

 Journal des écrivaines et écrivains québécois 
 

Monsieur Guy Jean dépose le journal de l’Union des écrivaines et des écrivains québécois du mois d’avril 

2005. Il suggère de consulter son article sur l’Outaouais, Gatineau, Ville moderne. 

 

 BAC en muséologie à l’automne 2006 
 

Louise Mercier mentionne que l’Université du Québec en Outaouais aura un programme de formation en 

muséologie à l’automne 2006. 

 

 Conférence de presse de la Société d’histoire de l’Outaouais 
 

Une invitation sera transmise sous peu pour la conférence de presse de juin prochain. 

 

12. VARIA 

 

Aucun 

 

13. PROCHAINE RENCONTRE 

 

La prochaine rencontre aura lieu le lundi 7 juin 2005 à l’Académie de danse de l’Outaouais dès 18 h. 

 

14. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

 

Fin de la rencontre : 21 h 45 

 
Rédaction du procès-verbal      Signature de la présidente de la Commission 
 
 
____________________________________   ____________________________________ 
Line Lamoureux       Louise Poirier 
Secrétaire de direction       Présidente 
Service des arts, de la culture et des lettres 


